

**PENGARUH PRODUK DOMESTIK REGIONAL BRUTO  
(PDRB), JUMLAH PENDUDUK, DAN TENAGA KERJA  
TERHADAP PENANAMAN MODAL DALAM NEGERI  
DI KABUPATEN PATI TAHUN 2011- 2020**



**SKRIPSI**

**Diajukan Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat  
Penyelesaian Tugas Akhir  
Dalam Bidang Ekonomi Syariah**

**Oleh :  
Dina Silviana  
NIM.1820210108**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM  
PROGRAM STUDI EKONOMI SYARIAH  
TAHUN 2022**



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA  
 INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
 FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM**

**Alamat: Jalan Conge Ngembalrejo Bae  
 Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telp. (0291) 432677**

**Fax. 441613, 438818**

**email: [febi@iainkudus.ac.id](mailto:febi@iainkudus.ac.id), [febiiainkudus@gmail.com](mailto:febiiainkudus@gmail.com),**

**website: [www.iainkudus.ac.id](http://www.iainkudus.ac.id)**

**PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI**

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi  
 Saudara:

**Nama : Dina Silviana**  
**NIM : 1820210108**  
**Fakultas : Ekonomi dan Bisnis Islam**  
**Prodi : Ekonomi Syariah**  
**Judul Skripsi : Pengaruh Produk Domestik Regional Bruto  
 (PDRB), Jumlah Penduduk dan Tenaga  
 Kerja Terhadap Penanaman Modal Dalam  
 Negeri Di Kabupaten Pati Tahun 2011-2020**

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan  
 pembimbing sejak 18 April 2022 sampai dengan 30 Juni 2022 dan  
 disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosah.

Kudus, 30 Juni 2022  
 Dosen Pembimbing

**Arvanti Muhtar Kusuma, M.Si**  
**NIP 199304272019032025**



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA**  
**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS**  
**FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM**  
 Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322  
 Telp. (0291) 432677 Faks 441613 Email :  
[febiiainkudus@gmail.com](mailto:febiiainkudus@gmail.com) Website [www.iainkudus.ac.id](http://www.iainkudus.ac.id)

### PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertandatangan di bawah ini menyatakan, bahwa skripsi Saudara :

Nama : Dina Silviana  
 NIM : 1820210108  
 Fakultas : Ekonomi dan Bisnis Islam  
 Prodi : Ekonomi Syariah  
 Judul : **Pengaruh Produk Domestik Regional Bruto (PDRB), Jumlah Penduduk, dan Tenaga Kerja Terhadap Penanaman Modal Dalam Negeri di Kabupaten Pati Tahun 2011- 2020**

Telah diujikan pada tanggal 8 Juli 2022 dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. H. Zumrodi, M.Ag</u> NIP. 196206081993031001 Penguji I	15-07-2022	
<u>Dr. H. Murtadho Ridwan, M.Sh</u> NIP. 197606272009011006 Penguji II	15-07-2022	
<u>Muzayyidatul Habibah, M.E.</u> NIP. 198405252019032018 Sekretaris Sidang	18-07-2022	
<u>Aryanti Muchtar Kusuma, M.Si</u> NIP. 199304272019032025 Dosen Pembimbing	19-07-2022	
<u>Dr. Supriyadi, SH. MH.</u> NIP. 197210201999031001 Dekan	19-07-2022	



**PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI**

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, **Dina Silviana, NIM. 1820210108** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi materi yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 04 Juli 2022

Yang menyatakan,



**Dina Silviana**

**NIM. 1820210108**

## MOTTO

Teruntuk diri tetaplah tumbuh dan berdiri tegar meskipun pikiran dan perasaan tidak sejalan, tetaplah berjuang.  
Janganlah takut pada kegagalan, dari kegagalan itu akan ada pelajaran yang bisa diambil hikmahnya. Hidup bukan tentang mendapatkan apa yang diinginkan, akan tetapi selalu bersyukur atas apa yang dimiliki.





## PERSEMBAHAN

Puji syukur kehadiran Allah SWT yang telah memberikan rahmat dan hidayat-Nya serta segala keridhoannya dan kesempatan sehingga penulis bisa menyelesaikan skripsi ini dengan baik dan lancar. Sholawat serta salam semoga senantiasa tercurahkan kepada Nabi Muhammad SAW. Dengan selesainya penulisan skripsi ini penulis persembahkan kepada:

1. Kedua orang tua saya tercinta bapak Sutrisno dan ibu Surini yang telah memberikan doa restu, semangat, perhatian, cinta dan kasih sayang, dukungan moril maupun materiil dan kesabarannya menunggu terselesaikannya skripsi ini. Semoga Allah SWT senantiasa memberikan rahmat dan kasih sayanagnya kepada kalian, Amiin.
2. Kakak saya Jalil Supriyono, Muhammad Jalil, dan Ahmad Subari yang telah memberikan semangat, perhatian, dan dukungan moril maupun materiil dalam menyelesaikan skripsi ini.
3. Dosen dan semua guru-guruku yang telah berjasa begitu besar, berkat bimbingan dan do'a yang pada akhirnya saya bisa melangkah sejauh ini. Semoga selalu dalam lindungan-Nya.
4. Teman-teman seangkatan seperjuangan khususnya Ekonomi Syariah C (ESC '18) yang tidak dapat penulis sebutkan satu persatu, terima kasih kalian adalah teman terbaik dan solid. Tetaplah menjaga tali persaudaraan kita kapanpun dan dimanapun kita.
5. Teman sekaligus sahabat dan saudara Siti Faridatul Khoiriyah, dan Fatwa Ismi Fazira yang selalu menemani perjuangan saya disini, semoga persahabatan ini tetap terjaga.
6. Teman sekaligus kakak Dewi Tantriana, dan Eka Rizky Yulianti yang selalu mendukung serta menyemangati penulis dalam menyelesaikan skripsi ini.
7. Teman-teman KKN Winong 2 dan PPL Disdagperin Pati, terimakasih untuk semua kebaikan dan kenangan terindahny, semoga di lain waktu bisa bertemu kembali.

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB- LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	<i>B/b</i>	ش	<i>Sy/sy</i>	ل	<i>L/i</i>	ا	Tanda tanda
ت	<i>T/t</i>	ص	<i>Ṣ/ṣ</i>	م	<i>M/m</i>	...	A/a
ث	<i>Ṣ/ṣ</i>	ض	<i>Ḍ/ḍ</i>	ن	<i>N/n</i>	...	I/i
ج	<i>J/j</i>	ط	<i>Ṭ/ṭ</i>	و	<i>W/w</i>	...	U/u
ح	<i>H/h</i>	ظ	<i>Z/z</i>	ه	<i>H/h</i>	Mādd	
خ	<i>KH/kh</i>	ع	<i>‘A’/a</i>	ء	<i>A’/a’</i>	بَا	<i>Bā</i>
د	<i>D/d</i>	ع	<i>A’/a’</i>	ء	<i>A/a</i>	بِي	<i>Bī</i>
ذ	<i>Ẓ/ẓ</i>	غ	<i>G/g</i>	ي	<i>Y/y</i>	يُو	<i>Bū</i>
ر	<i>R/r</i>	ف	<i>F/f</i>	Tasydūd		Yā’ nisbah	
ز	<i>Z/z</i>	ق	<i>Q/q</i>	أب	<i>Abb</i>	فَلَكِي	<i>Falakiy</i>
س	<i>S/s</i>	ك	<i>K/k</i>	رَب	<i>Rab</i>	عَا لَمِي	<i>‘ālamiy</i>
‘Ain/Hamzah di Belakang		‘Ain/Hamzah di-waqf		اُ		Vokal Lengkap	
قَرَعَ	<i>qara’a</i>	الْفُرُوعُ	<i>al-furū’</i>	الْقَمَرُ	<i>al-qamar</i>	غَيْرِي	<i>gairī</i>
قَرَأَ	<i>qara’a</i>	الْقَضَاءُ	<i>al-qaḍā’</i>	الشَّمْسُ	<i>al-syams</i>	شَيْئِي	<i>syai’un</i>
Kata Majemuk dirangkai			Kata majemuk dipisah			<i>Tā’ Marbūṭah</i>	
جَمَالُ الدِّينِ	<i>Jamāluddīn</i>	جَمَالُ الدِّينِ	<i>Jamāl al-Dīn</i>	سَا عَة	<i>Sā’ah</i>		

## KATA PENGANTAR

Segala puji bagi Allah SWT yang telah memberikan rahmat, taufiq, dan hidayah-Nya, sholawatan serta salam semoga dilimpahkan kepada Nabi Agung Muhammad SAW yang menjadi cahaya bagi seluruh alam, beserta keluarga, sahabat, dan para pengikutnya yang sholih. Berkat karunia dan Ridho-Nya, sehingga pada kesempatan ini penulis dapat menyelesaikan skripsi ini yang berjudul “Pengaruh Produk Domestik Regional Bruto (PDRB), Jumlah Penduduk, dan Tenaga Kerja Terhadap Penanaman Modal Dalam Negeri di Kabupaten Pati Tahun 2011- 2020”.

Skripsi ini disusun dalam rangka untuk melengkapi salah satu syarat guna menyelesaikan program studi strata 1 Jurusan Ekonomi Syariah pada Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Institut Agama Islam Negeri Kudus. Penulis menyadari bahwa penyusunan skripsi ini jauh dari kesempurnaan masih banyak kesalahan-kesalahan, untuk itu segala kritik maupun saran yang sifatnya membangun sangat penulis perlukan demi kesempurnaan penulisan skripsi ini. Pelaksanaan dan penulisan skripsi ini dapat diselesaikan berkat bantuan dan dukungan dari berbagai pihak. Melalui kesempatan ini, penulis ingin menyampaikan ucapan terima kasih kepada:

1. Prof. Dr.H. Abdurrohman Kasdi, Lc.M.Si., selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri Kudus, atas kesempatan yang telah diberikan kepada penulis untuk menyelesaikan skripsi ini.
2. Dr. Spriyadi, S.H., M.H., selaku Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Institut Agama Islam Negeri Kudus.
3. Aryanti Muhtar Kusuma, M.Si., selaku dosen pembimbing, yang telah meluangkan waktu, tenaga dan pikirannya dalam membimbing serta mengarahkan penulis dalam menyelesaikan skripsi ini.
4. Anisa Listiana, M.Ag., selaku Kepala Perpustakaan Institut Agama Islam Negeri Kudus yang telah memberikan izin dan layanan perpustakaan yang diperlukan dalam penyusunan skripsi ini.
5. Para dosen dan staf pengajar di lingkungan Institut Agama Islam Negeri Kudus yang membekali berbagai pengetahuan sehingga penulis mampu menyelesaikan penyusunan skripsi ini.
6. Anang Sarwoto, S.Si, M.M., selaku pimpinan Badan Pusat Statistik Kabupaten Pati yang telah memberikan izin untuk memperoleh data yang diperlukan dalam penyusunan skripsi ini.
7. Dan semua pihak yang belum tercantum dan tidak dapat disebutkan satu persatu yang telah memberikan dukungan, saran, serta bantuan baik secara moril maupun materiil sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini.



Semoga amal kebaikan semua pihak yang telah memberikan bantuan dan bimbingannya dalam penyusunan skripsi ini akan mendapat pahala dari Allah SWT. Akhir kata semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi penulis pada khususnya dan pembaca pada umumnya.

Kudus,04 Juli 2022

**Dina Silviana**

NIM. 1820210108

